



BERUFSBILDUNGSZENTRUM
PLÖN



Pressemitteilung

Pressemitteilung und Einladung zur Ausstellung

„Aus Alt wird Neu!“

Wenn man diesen Raum betritt, stellt man sich die zwangsläufig die Frage, ob wir eine Designerwerkstatt eines bekannten Modelabels betreten. In diesem Raum erinnert einen nicht viel an den eigenen Schulunterricht.

Digitale Tafel, Dokumentenkamera auf eine Nähmaschine gerichtet, Arbeitsplätze mit unterschiedlichen textilen Arbeitsmaterialien, ratternde Nähmaschinen, leichter Klebstoffgeruch und dann dieser Berg an alten Jeanshosen!

Man fragt sich zu Recht, was passiert hier. Unterricht?

Vielleicht hat der ein oder andere das Fach „textiles Werken“ in der Schule gehabt und einen Schal gestrickt, dürfte einen Knopf annähen oder ähnliches?

Unsere Schüler*innen der Ausbildungsvorbereitung Schleswig-Holstein (AV-SH) haben im Laufe des letzten Jahres viel mehr als das getan!



Sie haben in einem fächerübergreifenden Projekt gelernt, aus alten Jeans eine fantastische Kollektion neuer Assescoires zu designen, die Herstellung zu planen und diese zu Nähen. Nicht genug! Im Anschluss galt es die selbstgenähten Produkte zu vermarkten, d. h. eine Ausstellung zu planen und zu gestalten.

Unsere Lehrkraft Sandra-Paola Pries ist zu Recht sehr stolz auf ihre Klassen. Neben dem handwerklichen Geschick, erarbeitete die Klasse im Fach Wirtschaft- und Politik den



Weg einer kommerziellen Jeans und die damit verbundene Belastung für Umwelt und Mensch. Den Schülerinnen und Schülern wurde deutlich, dass die Menschheit in Zukunft verantwortungsvoller mit den Ressourcen unserer Erde umgehen müssen. „Aus Alt macht Neu!“ so konnte aus aufgetragenen Jeans neue Produkte hergestellt werden. Diese Art „Upcycling“ schont die Ressourcen und verbindet den Gedanken eines nachhaltigen Umgangs mit Ressourcen und gleichzeitig dem modischen Konsumverständnis neuer Produkte in unserer Gesellschaft.



„Dieser fächerübergreifende und handlungsorientierte Ansatz ist insbesondere AV-SH eine pädagogische Leitidee“, so Frau Caren Paartz, Leiterin der Abteilung Ausbildungsvorbereitung an BBZ-Plön. „Die Schülerinnen und Schüler lernen im AV-SH eigenes Handeln zu planen, durchzuführen und zu reflektieren! Diese Art von Projekten stärken das Selbstbewusstsein der Schülerinnen und Schülern, das Vertrauen in die eigene Selbstwirksamkeit und

bereitet sie maßgeblich auf den ersten Schritt ins Berufsleben vor“, betont Frau Paartz.

Das AV-SH hat die Aufgabe minderjährigen Schülerinnen und Schülern eine erste berufliche Bildungsorientierung zu vermitteln. Im Rahmen der einjährigen Schulzeit des AV-SH verzahnen sich theoretische Unterrichtstage mit fachpraktischen Unterweisungen in verschiedenen Berufsfeldern. Zusätzlich besteht die Möglichkeit, Praktika in Betrieben zu absolvieren.

Das Berufsbildungszentrum Plön realisiert im Rahmen des AV-SH ein sehr vielfältiges Angebot in unterschiedlichen Berufsfeldern. In diesem Schuljahr realisierte das Berufsbildungszentrum Plön und seine Lehrkräfte Angebote im Bereich „Metallverarbeitung“, „Elektrotechnik“, „kaufmännische Tätigkeiten“ und „textile Gestaltung“.

Betrifft man diesen Raum der Kreativität und des Handwerks wird deutlich. Diese Art von Unterricht ist mal anders. Eine Art „Upcycling“-Unterricht! Einen Knopf annähen, das können die Schülerinnen und Schüler auch!



Überzeugen Sie sich selbst. Die Ergebnisse der Umgestaltung möchten wir, die Schülerinnen und Schüler des AV-SH, Ihnen von der Presse gerne präsentieren und laden Sie daher zu folgenden Terminen ein:

Dienstag, d. 20. Juni,

Mittwoch, d. 21. Juni oder

Donnerstag, d. 22. Juni 2023 Zeit jeweils von 9:00 Uhr bis 12:30 Uhr

Ort: Pausenhalle der Kieler Straße 36, Preetz

Über eine Berichterstattung würden wir uns sehr freuen.

Falls Interesse besteht, bitten wir um Nachricht. Gerne realisieren wir auch einen anderen Termin zur Besichtigung der Ergebnisse.

Viele Grüße

Christian Haß

Kontakt: christian.hass@kreis-ploen.de

Koordinator schulartübergreifende Aufgaben